

En vez de longitudes y estrechuras conces con natural y legítimo por el transcurso de los años y una labor intelectual esmerada y extraordinaria, las bondadosas facultades establecidas del

General Porfirio Díaz

de cada hora y de cada minuto se recubren con mayores energías y vigoroso lucidez llenando de asombro a los oídos perniciosa.

Su intervención ministra y pacífica y de suma significación trascendental para conjurar el conflicto de

Nicaragua y Honduras,

que da resultado por medio de las armas, circunscritas al pueblo hermano inundando de sangre y de muerte sus plazas que para el desarrollo del Progreso reclama impetuoso la Civilización; pone de relieve la docilidad palmaria de este mundo incontrastable haciendo resaltar más grande la gigantesca importancia que al estudio y elaboración de las grandes empresas especulativas, ofrece hoy la República Mexicana, con su suelo surcido de riquezas incultadas y las fraternas y solidas garantías con que la finura de su Gobierno, correctamente sustentado, pone a cubierto de todo flagelo ilumina las vidas, familias y fortunas de los hombres de acción, haciendo que converjan a su Centro de Comisión Coomposita llenas de confianza y de ambiciones honradas. Organizaciones Industriales que como la

Siemens-Schuckertwerke,

G. m. b. H

La primera del Mundo, por su bien engranada organización y que disponiendo en propiedad de un Capital fijo de
90.000.000 de Marcos.

Se adapta a las necesidades crecientes y desarrollo moderno de la Agricultura, la Industria del Comercio, las fuerzas motrices y proyectos implementos para las minas, ferrocarriles y alumbrados públicos y particulares, con las mejores condiciones de estabilidad, economía, crédito y prestigio, en sus

Sociedades.

Casas Matrices

Siemens & Halske, A.C.
Siemens-Schuckertwerke, G.m.b.H.

Fábricas

Berlín,
Charlottenburg,
Nienburg,
Londres,
Viena,
St. Petersburgo y
Paris.

Siendo su Representación radicada en
la Ciudad de México,

Siemens-Schuckertwerke, México

Sociedad Anónima de Electricidad,

que durante los doce años que cuenta su existencia, ha establecido satisfactoriamente en esta Capital, la Siemens Planta de Aluminio Púlblico Eléctrico, numerosas instalaciones en poblaciones interiores de la República y los hospitales

Berlín y Madrid,
Roma y Milán,
Hamburgo,
Mannheim,
Copenhague y Stockholm,
Kielmaia,
Tokio y Sidney,
Calcuta y Shanghai y
Dahmestadt,
y Representaciones y Despachos
en más de Cuarenta
Ciudades importantes.

Generador de Neckara, que desarrolla una capacidad de 48.000 Caballos, que muy pronto responderá activamente a las maravillosas obras de hidráulica comprendidas y realizadas con tanto esfuerzo como acierto, por el

Sabio Legislador,

a quien a nuestro nombre y el demás Señora mil personas queremos Compromiso dejo, substando y atizq, empleándolo en sus talleres labores técnicas y administración en virtud de nuestra afectuosa admiración

Méjico 4 de Marzo de 1904

SIEMENS-SCHUCKERTWERKE MÉJICO.

Sociedad Anónima de Electricidad.

Toronto — Toronto —

— Orléans — Orléans —

old enemies from all foreign dominion; come, rescue us from Babylon.

He conserves the incense which we make from frankincense, saffron, and cassia, which are the best and most fragrant of all the spices.

que se correte certeza con la Cada Mejor. establecer en la Provincia Cada d' Mejor, por donde ademas como han de llograrse



que se ha creído fundamental para comprobar si el movimiento de los componentes externas con un efecto tanto en la velocidad superficial como en la profundidad

¶ **R**egnum Domini nostri Iesu Christi

*Contra iusta yustitia de electo
et a casa dolorada*

General Epistles
Epistles of Paul to the Corinians, to the Galatians,
to the Ephesians, to the Philippians, to the Thessalonians,
to the Romans, to Timothy, to Titus, to Philemon,
and to the Hebrews.

El Estado de Veracruz,

en cuyo histórico suelo se fumaron los gloriosos Viatados de Córdoba, que simbolizan eternamente la consumación de la Independencia y Libertad del Pueblo Mexicano, y cuyas aguas quedó sagrada para siempre la última ejecución del Observacionista transformando en nuevo Sitio al Primer Ayuntamiento del Golfo, para que en el suelo nació de los Desechos del Hombre, lanzara a los profundos de la selva, y en medio de los abandones salvajes del combate a el estallido atroz de la metralla, las Redentoras Leyes de Reforma quedaran encuadradas al Estado de la justicia tutela de la Iglesia, hablaban la inmortalidad de

Berito Íñarez,
Miguel Herdo de Tézada, y Manuel Gutiérrez Zamora,

Situado a los $1^{\circ} 10' 10''$ de latitud y los $90^{\circ} 25' 5''$ de longitud E de Méjico, limita por el Norte con el Estado de Tamaulipas; por el Este con el Golfo; por el Sur con los Estados de Chiapas y Tabasco; por el Sur con Oaxaca; por el Oeste con el de Puebla y Hidalgo; por el Noroeste con el de San Luis Potosí. La superficie de su extensión territorial es de 15.651 Kilómetros cuadrados y su población en 866.355 almas, repartidos en los Cantones de Veracruz y los Valles, que producen el mejor Tabaco del Mundo; en el de Orizaba, que tiene las Fábricas de Tabacos y Tejidos más importantes del país, grandes plantas de Tabaco y de Café, y bien organizados Ingenios para el cultivo y elaboración de la Caña de Azúcar; en los de Calapa, Córdoba, Coatepec, Papantla y Minatitlán, que además de ser grandes productores de cañuelas, jardinería y las flores más exquisitas, se cultivan en su suelo las Frutas tropicales de mayor estimación y Vanilla y Liriopanilla de superior calidad; en los de Olatlán, Tuxpan, Xicoténcatl, Chicontepec, cuyas tierras negras son la preferida para la siembra del Caudillo, Claude, Algodón, Caña de Azúcar y Arroz; en los de Orizatlán, Huahines, Talacingo, donde se cosecha en gran escala el Mamey, Durazno, Lechuzas, Averías y Chiles y se desarrolla maravillosamente el importante sector Marmolado Piso, y en los de Longoria, Caramalcapán y Minatitlán, cuyas riquezas naturales solo esperan la acción del Capital y los brazos del hombre para alcanzar un estado floreciente nada común. Como mensajeros y heraldos del Progreso, ocupa una parte de su vasta extensión territorial, las Fronteras Mexicanas e Americanas, que partiendo de la Capital de la República, entran con ella respectivamente, los Estados de Veracruz y Córdoba, de Puebla y Calapa, para terminar en el Estado de Tamaulipas; los de Calapa y Coatepec, de Veracruz a Olavarria, y el Nacional de Chiapas, tercero de N. A. en la parte oriental del Estado de Tlaxcala a Coatzacoalcos y que une el mar Atlántico con el mar Pacífico, presentando a las grandes arterias del Comercio Universal, la Vía más recta, segura y económica del Globo.

Sus Ciudades principales son Calapa, Capital del Estado, situada a los $2^{\circ} 12' 12''$ de longitud y los $19^{\circ} 31' 53''$ de latitud N y a una altura de 405 metros sobre el nivel del mar, con Palacio de Gobierno, sucesor del Gobernador Constitucional y Poder Legislativo y Judicial del Estado, un bien merecido Colegio donde se cultiva la Distinción Superior y para el régimen religioso, Obispado y Catedral. Su nombre se deriva de las voces indias Xalli, arena y Apán, río, significando en consecuencia su corriente, "Río de arena". Ubicada en la parte descendente del Macizo de Tlalchihualpan, que compuesto de Macuitlán y Tepatlán, cosa y cosa respectivamente, quiere decir "Cinco Cerros", sus calles escalonadas y sus casas sencillas, alegres y llenas de flores, le dan un aspecto maravilloso y lleno de atracciones, aumentando su peculiar paisaje la vista del Golfo de México que se destaca a los lejos. Su población, ilustrada, liberal y progresista, asciende a unas 18.200 almas, de quienes se ha hecho proveer lo suyo de oficio, fina educación y franca y desinteresada hospitalidad.

Veracruz, de Puerto más importante de la República, a los $19^{\circ} 11' 53''$ de latitud y los $90^{\circ} 59' 53''$ de longitud E, a 406 Kilómetros de la Ciudad de Méjico, conocidas tiradas a cordel y edificios amplios y bien construidos, tiene 24.100 habitantes, y fundada por Hernán Cortés a mediados de Julio de 1519 en el entonces pueblo indio de Quiahuicapan, fue trasladada a fines del año de 1573 a la márgen del río del mismo para adquirir definitivamente su situación actual, en virtud de la concesión otorgada por el Conde de Montehermoso el año de 1599. El antiguo peligro y la completa inseuridad que tenían las embarcaciones que anclaban en su defectuoso fondeadero arrolladas con mucha frecuencia por terribles vientos del Norte, han desaparecido para siempre, por la ejecución de las bien construidas Obras Monumentales que al transformarla en Puerto de primer orden, le han dotado de un gran dique malcon paralelo a la playa y de un muro de piedra formado por gigantescos bloques de arena y cal hidráulica que han enlucido a la

Unida con la Isla de la Gallega y el Castillo de San Juan de Ulúa, con el faro de Morden Benito Juárez, que sobrevanta en la torre del antiguo Convento de San Francisco, de luz fija destello cada minuto y alcance medio kilómetro definido de 22 millas marinas, con la fija en la punta del muelle que tiene tres sectores nros y dos oscuros, siendo los rojos desde S. 42° O, resguardando por el lado Blanquilla hasta Punta Gorda, entre la Gallega y la Lavandera, para indicar el canal de entrada al fondeadero cuando se ha enfile con la del Benito Juárez que demora por S. O y saldrá el arco de Horcas. En la isla de Sacrificios hay otro faro de Morden sobre torre de piedra con base de manzanas luz intermitente, sector rojo sobre la Gallega y la Galleguita por el lado Lavandera, sector blanco reflejado entre la Galleguita y la Blanquilla; sector oscuro sobre la Blanquilla; sector blanco entre la Blanquilla y la Almogada de Olvera; sector 100° de amplitud de la blanca incandescente de seis segundos hacia la enramada de Boca del Río y la blanca para indicar el fondeadero siendo el alcance medio de este faro, de 10 millas marinas; asimismo en la de Cumido, existe un faro de Morden con alcance de 10 millas marinas, la blanca fija y sectores blancos y rojos, sobre una torre circular de piedra, casas redondas al pie y capullo blanco, ilumina 480° de horizonte, se ve blanca desde S. 33° E, lado de la Quebrada de Olvera hasta S. 40° O, roja entre S. 40° O hasta S. 80° O, blanca desde S. 80° O hasta S. 11° O, roja desde S. 11° O hasta N. 61° O y blanca desde N. 61° O hasta N. 35° O; los sectores rojos están los anexos con un resguardo mínimo de tres cables. Al N del arco de la Lavandera y al NO del de la Blanquilla, existen respectivamente una boya de silbat y otra con maza estriada y campana que danzan las embarcaciones a babor al ir a los fondeaderos de Veracruz o de Sacrificios, formando así a cultivo de todo contratiempos. Además, Veracruz las veces hermosa, cuenta con una Diana Marítima montada con todos los adelantos modernos, Cámara de Comercio, Casino, Palacio Municipal, muy bien atendidas Escuelas y elegante Teatro, funcionando en su centro comercial con gran aprovechamiento para la colonia, el Banco Mercantil de Veracruz, Sucursales de los Bancos Nacional de México, de Londres y México, Importantes Sociedades que dedican poderosas capitales al tráfico activo de Importación y Exportación.

Ciudad, que debe su nombre a la corrupción de la palabra india Ahuizapan, situada a los 18° 50' 38" de latitud y los 98° 02' 06" de longitud, y a una altura de 1237 metros sobre el nivel del mar, ostenta su población en un plano inclinado al pie del cerro de Ulachichilco, que se estima en 31.600 almas. Colocada el calle en que desciende, en los arroyos y estribos de la Sierra Madre, su aspecto es suntuoso y ameno, contando como edificios principales la Parroquia, la Capilla del Calvario, el templo de San José de Gracia, la Lonja, el Teatro Llave y el Palacio Municipal. Teniendo a costa distancia rica en abundantes caudales que forman bellísimas cascadas y proporcionan poderosa contingencia a los servicios de la Electricidad, ha visto levantarse en su Municipio solerías y Veracruzanos fabricas de hilados y telas que como "Río Blanco" y "Santa Rosa", pueden considerarse como las primas de la República. Y

San Andrés Tuxtla, Córdoba, Santiago Tuxtla, Tlaxcalpan y Tlapacoyán, tienen un comercio bastante activo en productos tropicales y muy particularmente en Tabaco y Café, cuya explotación adquirió día por día mayor importancia y desarrollo. La población es respectivamente de 8.900, 8.000, 5.900, 5.800 y 5.700 habitantes, manteniendo mercadería igualmente Catepec y Romalvo que por su bien sistemada agricultura florecen con sumo rapidez.

Ministro de Hacienda Mexicano tiene el letrado orgullo de contar entre sus gloriosos hijos, como creaciones preciosas que honran la existencia del Linaje Romano, al inolvidable

Héroe Ignacio de la Mave y Sebastián Lerdo de Tejada,

insigne Hombre de Estado, quienes su respectivo esfuerzo de acción han contribuido tan poderosamente con su laboriosa vida, energías extraordinarias y talentos singulares a la salvación de la Libertad e Independencia de la Patria.

Durante esos maravillosos años que sintetizan en todas épocas la Evolución que ha tenido la vida social y política del Pueblo Mexicano, consumada con frutos tan altamente trascendentales para el Progreso Humano, fue el

General Porfirio Díaz.

la importante Ciudad Federativa Veracruzana, regida con ilustración, habilidad y honor por su patriota Gobernador Constitucional

Teodoro A. Pérezsa,

y administrado con honradez y mérito bien estudiado, presentó actualmente una organización armónicamente sistemada, encuadrada sólidamente a realizarse en el porvenir grandes conquistas de tranquilidad, cultura y addonto la recuperación de jefes.